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SECRETARIO 

México y Brasil fortalecen comercio agroalimentario.- Con la representación del 
titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, el coordinador general de 
Asuntos Internacionales. Raúl Urteaga Trani, afirmó que en el proceso de 
diversificación de mercados agroalimentarios de México. Brasil! es un país clave por 
su importancia en la producción de alimentos a nivel global. En el encuentro 
efectuado en las oficinas centrales de la dependencia mexicana, se destacó que 
desde el año pasado han estado en negociaciones productores, agroindustriales y 
autoridades para la proveeduría de granos, como maíz amarillo del cual se 
compraron en 2017 más de 100 mi! toneladas para uso pecuario, además de trigo.- 
El Mañana, 1, a.b.c., 1 

 
 

MONITOREO 

 

Difundido el domingo 17, Junio 2018. 

 

Se registraron 9 impactos del Boletín 168, “Avanzan México y Brasil en el 
fortalecimiento de comercio agroalimentario” 

 Portal de Internet: 9 
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 Hasta el momento se registraron 2 impactos del Boletín 167, “Prepara SAGARPA 
estrategia para habilitar rastros TIF en Oaxaca” 

 Portal de Internet: 2 

 Hasta el momento se registraron 1 impactos del Boletín 165, “México impulsa el 
intercambio comercial agropecuario y pesquero con Unión Europea” 

 Portal de Internet: 1 

  

SECRETARIO 

B-168 / Avanzan México y Brasil en el fortalecimiento de comercio 
agroalimentario 

La SAGARPA y la Embajada de Brasil en México, en reunión en las oficinas centrales de 
la Secretaría, para fortalecer esquemas y acciones para ampliar la cooperación científica 
y técnica, así como el intercambio comercial de productos agroalimentarios entre ambas 
naciones, se destacó que desde el año pasado han estado en negociaciones productores, 
agroindustriales y autoridades, para proveer granos, como maíz amarillo del cual se 
compró en 2017 más de 100 mil toneladas para uso pecuario, además de trigo, soya y 
arroz. 

Asimismo, ambos países buscan la continuidad de programas de cooperación técnica, 
con módulos de capacitación para técnicos mexicanos en cultivos en el trópico húmedo, 
y el intercambio de información en soporte a los análisis de riesgo de productos frutos de 
ambos países. 

En representación del titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, el coordinador 
general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, afirmó que en el proceso de 
diversificación de mercados agroalimentarios de México, Brasil es clave por su 
importancia en la producción de alimentos  a nivel global, y en esa dinámica productores 
y autoridades exploran las posibilidades de nuevas proveedurías en granos y oleaginosas, 
con alternativas que tomen en cuenta precios competitivos y disponibilidad, así como la 
apertura de nuevos mercados en Europa, Asia y países árabes para la exportación de 
productos mexicanos. 

Señaló que es significativo el interés de las autoridades del país sudamericano para 
avanzar en la apertura de una Consejería del Ministerio de Agricultura en la Embajada de 
Brasil en México. 

La Consejera de Agricultura de la Embajada de Brasil en México, Bivanilda de Almeida 
Tapias, indicó que tienen reuniones con funcionarios de ASERCA y del SENASICA, con 
el propósito de avanzar en temas de comercio y protocolos fito y zoosanitarios. 

https://edomex.quadratin.com.mx/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario/ 
http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-17/al-momento/fortalecen-mexico-y-brasil-el-comercio-agroalimentario 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/383696/0/mexico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario/ 
https://periodicoya.com/2018/06/17/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario/ 

https://edomex.quadratin.com.mx/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario/
http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-17/al-momento/fortalecen-mexico-y-brasil-el-comercio-agroalimentario
https://www.20minutos.com.mx/noticia/383696/0/mexico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario/
https://periodicoya.com/2018/06/17/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario/
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http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/17/mexico-y-brasil-buscan-ampliar-comercio-agroalimentario-1324.html 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/345941/Cabeza-Fest-&lsquoprende&rsquo-a-Matamoros.html 
http://boletin.org.mx/Boletin/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario 
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/385360-mexico-y-brasil-fortalecen-comercio-
agroalimentario.html 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/551951/m%C3%A9xico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario%3C/A 
  

B-167 / Prepara SAGARPA estrategia para habilitar rastros TIF en Oaxaca 

Por acuerdo del titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, en estrecha 
colaboración con el gobierno de Oaxaca y ganaderos de centro, cuenca, costa e Istmo de 
Tehuantepec, se prepara una estrategia con el fin de habilitar o mejorar rastros TIF en la 
entidad. 

Así los dio a conocer el coordinador general de Ganadería de la dependencia, Francisco 
Gurría Treviño, quien encabezó una reunión entre los diversos sectores que integran la 
cadena bovinos carne, con la participación de dirigentes ganaderos y autoridades 
estatales. 

Gurría Treviño indicó que Oaxaca tiene un potencial pecuario muy elevado, reconocido 
en todo el país, y con apoyo de la cadena productiva de carne, se analiza a fondo la 
viabilidad de rehabilitar y mejorar la operación de varios rastros de esa región para 
garantizar la inocuidad de los alimentos cárnicos que consume la población en general. 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17188-prepara-sagarpa-estrategia-
para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca 
https://www.lanigua.com/2018/06/17/analizan-habilitar-y-mejorar-rastros-en-oaxaca-anuncia-sagarpa/ 
  

B-165 / México impulsa el intercambio comercial agropecuario y pesquero 
con Unión Europea 

En reunión de trabajo por funcionarios de la SAGARPA y Secretaría de Economía (SE), 
con integrantes del Parlamento Europeo y de la Comisión de Comercio Internacional, 
Inmaculada Rodríguez-Piñero Fernández y Santiago Fisas Ayxelá, quedó de manifiesto 
fortalecer los lazos de cooperación, colaboración e intercambio comercial, en especial en 
el sector agroalimentario, cuyas márgenes de crecimiento y desarrollo son de alto impacto 
productivo, económico y social. 

En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la SAGARPA, coincidieron en la 
importancia de modernizar el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea 
(TLCUEM), con beneficios para ambas partes al ampliarse el intercambio comercial de 
productos agropecuarios y pequeros. 

El subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín, y el coordinador 
general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, señalaron que 
el gobierno de México está comprometido en trabajar con sus contrapartes para 
potencializar los beneficios del nuevo acuerdo comercial. 

En representación del titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, ambos 
funcionarios indicaron que esta nueva etapa del acuerdo hará posible la entrada de 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/17/mexico-y-brasil-buscan-ampliar-comercio-agroalimentario-1324.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/345941/Cabeza-Fest-&lsquoprende&rsquo-a-Matamoros.html
http://boletin.org.mx/Boletin/avanzan-mexico-y-brasil-en-el-fortalecimiento-de-comercio-agroalimentario
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/385360-mexico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario.html
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/385360-mexico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario.html
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/551951/m%C3%A9xico-y-brasil-fortalecen-comercio-agroalimentario%3C/A
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17188-prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/17188-prepara-sagarpa-estrategia-para-habilitar-rastros-tif-en-oaxaca
https://www.lanigua.com/2018/06/17/analizan-habilitar-y-mejorar-rastros-en-oaxaca-anuncia-sagarpa/
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productos mexicanos como plátano, jarabe de agave, espárrago, miel, carne, azúcar, 
trigo, flores, ovoproductos, jugo de cítricos, jugo de piña, dulces y artículos de confitería, 
levadura, entre otros, con aranceles preferenciales. 

Los que están libres de arancel son café, aguacate, berries, mango, papaya, limón, 
cebolla, pimientos, chiles, tequila, mexcal, cerveza y aceite de cártamo, y todos se podrán 
duplicar en exportaciones de México en esa región para 2020, que el año pasado fue de 
1,404 millones de euros. 

http://marcotradenews.com/noticias/mexico-impulsa-el-intercambio-comercial-agropecuario-y-pesquero-con-union-
europea-62635 

  

SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA 

Y ALIMENTACIÓN 

El millonario éxito de la miel mexicana en Europa 

Vinieron a México 10 empresas europeas y pactaron ventas por 27.3 millones de dólares 
en productos de miel, empresas de Alemania, España, Francia, Países Bajos, Polonia y 
Portugal, que fueron traídas por la SAGARPA, a través de su coordinación general de 
Asuntos Internacionales y ASERCA, con el objetivo de conocer las buenas prácticas de 
producción apícola de México y participar en mesas de negocios realizadas en el 25 
Congreso Internacional de Actualización Apícola, celebrado en la ciudad de Querétaro. 

Los compradores europeos visitaron algunos centros apícolas y plantas de procesamiento 
certificadas por el SENASICA, constatando el cumplimiento de las buenas prácticas de 
manejo y envasado de miel. 

La comitiva de empresarios tuvo la oportunidad de conocer la primera planta Tipo 
Inspección Federal (TIF) de miel de abeja de Aguascalientes, donde conocieron el proceso 
de acreditación para obtener dicha certificación. 

El coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, comentó que en 
los países europeos existe un gran interés por la miel orgánica nacional y México negocia 
actualmente la equivalencia de la certificación orgánica con la Unión Europea, lo que 
permitirá que el certificado orgánico de la Ley de Productos Orgánicos, emitido por 
la SAGARPA y el SENASICA, sea válido en la Unión Europea para facilitar la certificación 
para las exportaciones de productos agropecuarios mexicanos. 

https://www.dineroenimagen.com/mercados/el-millonario-exito-de-la-miel-mexicana-en-europa/99602 
  

Fomentan aseguramiento de cultivos de alto riesgo 

Por primera vez, el gobierno de Zacatecas fomenta la cultura del aseguramiento de 
cultivos perenes de alto riesgo, con una inversión de 10 millones de pesos para cubrir 
14,600 has., ello al poner en marcha la Primera Feria del Seguro Comercial Agrícola, el 
Secretario del Campo, Adolfo Bonilla Gómez, informó que con este programa Zacatecas 
se convierte en el estado que más apoya a productores para adquirir el seguro comercial 
con mejores coberturas. 

http://marcotradenews.com/noticias/mexico-impulsa-el-intercambio-comercial-agropecuario-y-pesquero-con-union-europea-62635
http://marcotradenews.com/noticias/mexico-impulsa-el-intercambio-comercial-agropecuario-y-pesquero-con-union-europea-62635
https://www.dineroenimagen.com/mercados/el-millonario-exito-de-la-miel-mexicana-en-europa/99602
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El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría del Campo (Secampo), en coordinación 
con la SHCP y la SAGARPA, implementó esta nueva cultura y ofreció respaldo por más 
del 50% del costo de la prima del seguro comercial. 

El tradicional Seguro Catastrófico, convenido por el gobierno del Estado y SAGARPA, 
cubre 303 mil has. de temporal, fundamentalmente para granos. De frutales, 
principalmente vid y durazno, el Seguro cubre 12,600 has. El aseguramiento no cubre 
chile y ajo, en que los costos de producción están entre 50 y 90 mil pesos, y ante un 
siniestro los campesinos sufren pérdidas totales sin ningún apoyo. 

En la Primera Feria del Seguro Comercial Agrícola participaron 
la SAGARPA, FIRA y FND. 

http://www.lavozdelanacion.com/fomentan-aseguramiento-de-cultivos-de-alto-riesgo/ 
http://www.zacatecaswebnews.com.mx/fomentan-cultura-del-aseguramiento-para-cultivos-de-alto-riesgo/ 
  

Se “ahogan” cultivos en Lázaro Cárdenas 

Daños no cuantificables reportaron las autoridades de la Dirección de Promoción 
Económica y Desarrollo Rural del ayuntamiento de Kantunilkín, en los cultivos de papaya 
maradol, melón, chile habanero, tomate, sandia y cítricos, por lo que el titular de la 
dependencia, Edwin Canul, afirmó que, de inmediato acudieron a los centros de 
producción para realizar los levantamientos, respaldados con fotografías, para 
presentarlos a autoridades de la Sedarpe y SAGARPA, para apoyar a los hombres del 
campo. 

Dijo que, debido a que las lluvias afectaron drásticamente a comunidades del municipio 
Lázaro Cárdenas, habrá recursos para impulsar de nueva cuenta la producción 
agropecuaria. 

https://quintafuerza.mx/quintana-roo/se-ahogan-cultivos-en-lazaro-cardenas/ 
  

SAGARPA espera buen temporal 

Con los chubascos que se registraron el viernes, la delegación de la SAGARPA en 
Sonora, espera que se tenga un buen temporal, ya que eso beneficia al sector 
agropecuario, por lo que el delegado, Jorge Guzmán Nieves, detalló que las lluvias 
siempre benefician en esta temporada que tanta falta hacen. 

Los propietarios de animales enfrentan serios problemas por la falta de agua y alimento, 
por lo que estas precipitaciones pluviales ayudan a ese importante sector, que genera 
importantes divisas para Sonora. 

Según las autoridades de la Conagua, en el Estado se registraron lluvias máximas de 126 
mm en el Valle del Yaqui, 112 en Álamos, 95 en Ciudad Obregón, 91.5 en el Cocoraque, 
70.5 en Tezocoma, 70 en la Presa Álvaro Obregón, 67 en el Santini y 47 en Empalme. En 
el Valle del Yaqui superaron los 100 mm, lo que beneficiará a la actividad agropecuaria y 
a los cultivos de primavera-verano. 

http://diariodelyaqui.mx/sagarpa-espera-buen-temporal/ 

http://www.lavozdelanacion.com/fomentan-aseguramiento-de-cultivos-de-alto-riesgo/
http://www.zacatecaswebnews.com.mx/fomentan-cultura-del-aseguramiento-para-cultivos-de-alto-riesgo/
https://quintafuerza.mx/quintana-roo/se-ahogan-cultivos-en-lazaro-cardenas/
http://diariodelyaqui.mx/sagarpa-espera-buen-temporal/
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Lluvias reducirán el primer riego 

Las precipitaciones por la depresión tropical “Bud” reducirán el volumen de agua en el 
primer riego de auxilio de los cultivos de verano, como soya, informó Eliseo Ortiz Enríquez, 
-investigador y especialista en riegos del INIFAP, quien explicó que las lluvias que se 
tuvieron fueron alrededor de tres cuartos de un riego de auxilio, por lo que son muy 
benignas, lo que hace posible ahorro o reducción del líquido y dependerá de la cantidad 
que haya llovido en cada zona agrícola, pero en general es benéfico en el primer regadío. 

El primer riego de auxilio de soya será menos pesado y un poco más largo, que como 
tradicionalmente se sugiere entre los 30 y 35 días, por lo que esas lluvias benefician a los 
cultivos de primavera-verano. 

http://diariodelyaqui.mx/lluvias-reduciran-el-primer-riego/ 
  

Enoturismo se fortalece con fomento a industria vitivinícola 

La industria vitivinícola impacta positivamente a otros sectores económicos del país como 
el turismo, más específicamente al enológico o enoturismo, el cual se fortalecería con las 
acciones derivadas de la Ley de Fomento a la Industria Vitivinícola Nacional, lo cual 
consideró Andrés Tapia Leyva, enlace técnico de la Comisión de Fomento de la Industria 
Vitivinícola de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y representante del 
gobierno de Baja California en la Ciudad de México. 

Otros estados como Guanajuato, Querétaro y Coahuila, indicó, también van al alza en 
visitas atraídas por el turismo enológico y la cocina regional. 

Recordó que la ley surgió de la inquietud de representes del sector para tener certeza 
jurídica cuando se trata de producción de vino y después de una serie de esfuerzos se 
logró su promulgación bajo 3 rubros esenciales: generar políticas públicas y programas 
para los productores; creación de una comisión que dependerá de la SAGARPA, y la 
certificación del vino mexicano con la NOM 199. Con ello se prevé que en los 5 años 
próximos aumente de 6,600 a 15 mil hectáreas de cultivos de uva; y se busca aumento 
en el consumo de vino entre mexicanos, de 945 mm en 2017, a 1.5 litros, y así motivarlos 
a visitar más zonas enológicas. 

http://eldemocrata.com/enoturismo-se-fortalece-fomento-a-industria-vitivinicola/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/551934/ley-de-fomento-a-industria-vitivin%C3%ADcola-fortalecer%C3%A1-al-turismo-
enol%C3%B3gico%3C/A 

  

Participará Chihuahua en la expo México Alimentaria 2018 Food Show 

Chihuahua participará en la Expo México Alimentaria 2018 Food Show, a celebrarse en el 
Centro Citibanamex de la Ciudad de México, del 14 al 17 de agosto, con los productos 
típicos y tradicionales que causaron sensación en las ediciones anteriores, evento 
referente internacional de negocio, impulso y conocimiento, para que cada visitante viva 
una experiencia de acercamiento con el campo, a efecto de generar empatía con los 
productores. 

http://diariodelyaqui.mx/lluvias-reduciran-el-primer-riego/
http://eldemocrata.com/enoturismo-se-fortalece-fomento-a-industria-vitivinicola/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/551934/ley-de-fomento-a-industria-vitivin%C3%ADcola-fortalecer%C3%A1-al-turismo-enol%C3%B3gico%3C/A
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/551934/ley-de-fomento-a-industria-vitivin%C3%ADcola-fortalecer%C3%A1-al-turismo-enol%C3%B3gico%3C/A


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

En representación del Secretario de Desarrollo Rural de Chihuahua, Rubén Chávez 
Villagrán, Carmen Ramírez Cornejo, expresó que la México Alimentaria 2018 es el 
encuentro más importante del país y Latinoamérica donde productores, compradores, 
desarrolladores de tecnología, inversionistas y emprendedores, conocen de manera 
específica lo que ofrecen el campo y los mares de México. 

El gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, y la Secretaría de 
Innovación y Desarrollo Económico, impulsan este proyecto junto con la SAGARPA que 
involucra a todo el sector agroalimentario de nuestro país. 

http://www.alcontacto.com.mx/2018/06/17/participara-chihuahua-en-la-expo-mexico-alimentaria-2018-food-show/ 
  

Visita Alejandro Murat, la fábrica de mezcal Oro de Oaxaca 

El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, acompañado del secretario de la 
SAGARPA, atestiguaron una reunión con el Sector Agroalimentario de Oaxaca, 
incluyendo una visita a la fábrica de mezcal Oro de Oaxaca, ubicado en Santiago Matatlán, 
denominada "la capital mundial del mezcal". 

Durante el recorrido el mandatario oaxaqueño dio a conocer que Oaxaca produce 90% de 
esta bebida, colocándose como el primer productor a nivel nacional por arriba de Guerrero, 
Michoacán, San Luis Potosí, Durango, Zacatecas, Puebla, Nuevo León y Guanajuato. Hoy 
en día Oaxaca concentra el 42% de todas las variedades de maguey a nivel nacional. 

http://mxpolitico.com/oaxaca/justicia/visita-alejandro-murat-la-fabrica-de-mezcal-oro-de-oaxaca 
  

Carlos Lomelí promete crear la Ruta del Mariachi en Jalisco 

El candidato a la gubernatura de Jalisco por la coalición Juntos Haremos Historia, Carlos 
Lomelí Bolaños, se comprometió a crear la Ruta del Mariachi en esta entidad, y que 
abarcará los municipios de Acatlán de Juárez, Villa Corona, Cocula, San Martín de Hidalgo 
y concluirá en Ameca. 

Manifestó que crear la Ruta del Mariachi ayudará al crecimiento y desarrollo económico 
de éste y otros municipios del estado y prometió que el municipio de Cocula se convertirá 
en Pueblo Mágico, "además mi gobierno le apostarán a una educación de calidad y a un 
mejor futuro para nuestros hijos". 

Afirmó que de Jalisco "saldrá el florecimiento del campo mexicano, y debido a que la sede 
de la SAGARPA será en esta entidad, eso ayudará a detonar el crecimiento y desarrollo 
de los sectores productivos, y a la generación de 100 mil empleos por año, con mejores 
salarios, viene un despertar del campo grande". 

http://decision2018.televisaregional.com/post/carlos-lomeli-promete-crear-la-ruta-del-mariachi-en-jalisco 
  

 

Raymundo King ofrece impulso sin precedente al sector primario 

Raymundo King de la Rosa, candidato al Senado de la República de la Coalición Todos 

http://www.alcontacto.com.mx/2018/06/17/participara-chihuahua-en-la-expo-mexico-alimentaria-2018-food-show/
http://mxpolitico.com/oaxaca/justicia/visita-alejandro-murat-la-fabrica-de-mezcal-oro-de-oaxaca
http://decision2018.televisaregional.com/post/carlos-lomeli-promete-crear-la-ruta-del-mariachi-en-jalisco
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por México, señaló que, junto a José Antonio Meade impulsará acciones legislativas para 
fortalecer el campo, reorientando la intervención del gobierno para, además de aumentar 
su productividad, incidir en una mejora de las condiciones de vida de la población que 
habita en las zonas rurales. 

En ese sentido, señaló que, además de elevar la cobertura de los programas sociales y 
de ampliar la oferta de servicios de salud y educación, entre otros, igualmente importantes, 
es indispensable, reestructurar a la SAGARPA, a la SEDATU y a la banca de desarrollo 
para disminuir los trámites burocráticos y que haya más reglas, claras, efectivas y que no 
cambien, eliminando etapas y coyotes para acercar a los productores a la mesa familiar. 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/raymundo-king-ofrece-impulso-sin-precedente-al-sector-primario/118412/ 
  

Observan corrupción en programas de SAGARPA 

La corrupción se ha convertido en una práctica común en las dependencias de todo el 
país, y especialmente en las del sector agropecuario y en los últimos 5 años 
la SAGARPA acumula el 56% de los casos de desvío de recursos encontrados por la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), según lo señaló Roberto Delgado Gallegos, 
especialista en temas del campo. 

En este contexto, añadió que, además de la ineficiente administración y distribución de 
los recursos públicos, la SAGARPA sigue operando con programas desarticulados, 
fragmentados y, en muchos de los casos, corrompidos y destinados únicamente para 
amigos y funcionarios públicos. Lo más lamentable, subrayó, es que sus programas 
carecen de evaluaciones de impacto, es decir, se desconoce el efecto que tienen en la 
población que atienden, y aunque su principal objetivo es acabar con la baja productividad 
y rentabilidad, ni siquiera definen lo que esto significa, según lo señalan las valoraciones 
2016-2017 del Coneval. 

Además de las prácticas de exclusión por parte de la SAGARPA, sobre todo de 
productores del sector social, los campesinos prácticamente no tienen acceso al 
financiamiento. 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/971112.observan-corrupcion-en-programas-de-sagarpa.html 
  

Impulsará el GEM la crianza de ganado ovino con infraestructura 

El gobernador del Estado de México, aseguró que su administración continuará 
fortaleciendo a productores de ganado ovino, con infraestructura, mejoras genéticas y 
asignación de técnicos especializados que los ayuden a aumentar su productividad, para 
consolidar al Estado en la producción de este tipo de ganado que hoy es de 1.4 millones 
de cabezas. 

En el Rancho La Estrella, en el municipio de Rayón, el titular del Ejecutivo mexiquense, 
acompañado por el delegado de la SAGARPA en la entidad, así como por la Alcaldesa 
de Rayón, conoció los cuidados para la crianza de los borregos y, con ayuda de un técnico, 
llevó a cabo un proceso de inseminación artificial. 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/raymundo-king-ofrece-impulso-sin-precedente-al-sector-primario/118412/
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/971112.observan-corrupcion-en-programas-de-sagarpa.html
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http://www.puntodeexpresion.com.mx/1116_14/ 
  

En Tatahuicapan, coordinador se habría “clavado” apoyos 

El integrante del comité municipal de palmicultores, Mardonio Gómez Hernández, acusó 
que el coordinador regional de productores de palma de aceite, Malaquías Soto pascual, 
“se clavó los apoyos” en especie que el año pasado dio el gobierno federal a través 
de SAGARPA, y asegura Mardonio que el paquete de apoyos era para que se distribuyera 
entre los campesinos, consistente en herramientas como machetes, palas, carretillas, 
bombas aspersores y garfios especiales para el corte del coyol, así como fertilizantes, que 
Malaquías y el ingeniero Ulises Ríos nunca entregaron. 

Se dice que la dotación era para beneficiar a más de 5 mil campesinos, que se quedaron 
esperando la entrega, y ahora aseguran que le tienen preparada una especial recepción 
a los ya mencionados para, cuando se aparezcan, darles “el recibimiento que se 
merecen”. 

http://www.imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/coatzacoalcos-minatitl-on-sur/41226326/en-tatahuicapan-coordinador-se-
habr-a-%C3%A2a-clavado%C3%A2a-apoyos.html 

  

Ismael García Cabeza de Vaca promete elevar recursos para productores 

El fortalecimiento del presupuesto para el sector agrícola, ganadero y pesquero, pero 
además la fiscalización de los recursos de SAGARPA para apoyar la producción y que 
lleguen realmente a quienes lo merecen, serán las primeras acciones de Ismael García 
Cabeza de Vaca desde el Senado de la República. 

El candidato de la coalición Por México Al Frente, participó en una cabalgata por esta zona 
del Estado para sostener un diálogo directo y de frente, donde los productores expusieron 
sus necesidades para que se tomen en cuenta en la agenda legislativa. 

Se comprometió a apoyar con estímulos fiscales la agroindustria, ganadería y sector 
pesquero, a fin de que logren ser más competitivos y aseguró que con innovación y 
capacitación se mejore su actividad productiva. 

http://laexpresion.com.mx/2018/06/17/ismael-garcia-cabeza-de-vaca-promete-elevar-recursos-para-productores/ 
  

 

SECRETARÍA 

Trabaja México y EU para garantizar alimentos frescos.- Ante el intenso 
intercambio comercial de alimentos entre México y EU, la SAGARPA y la Agencia 
de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA), trabajan conjuntamente 
para que los consumidores de los dos países tengan alimentos frescos libres de 
contaminantes que pudieran dañar su salud. Con la finalidad de propiciar el 
intercambio comercial seguro de estos alimentos y proteger la salud pública, desde 
2014, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(SENASICA), la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

http://www.puntodeexpresion.com.mx/1116_14/
http://www.imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/coatzacoalcos-minatitl-on-sur/41226326/en-tatahuicapan-coordinador-se-habr-a-%C3%A2a-clavado%C3%A2a-apoyos.html
http://www.imagendelgolfo.mx/noticiasveracruz/coatzacoalcos-minatitl-on-sur/41226326/en-tatahuicapan-coordinador-se-habr-a-%C3%A2a-clavado%C3%A2a-apoyos.html
http://laexpresion.com.mx/2018/06/17/ismael-garcia-cabeza-de-vaca-promete-elevar-recursos-para-productores/
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(COFEPRIS) y la FDA, establecieron una alianza, a través de la cual coordinan 
acciones para garantizar la inocuidad de los productos.- Mexicampo.com 

 

Dan México y Brasil impulso al mercado agrícola.- México y Brasil buscan 
ampliar el comercio agroalimentario con impulso a la producción sustentable y a las 
cadenas de valor agregado, señaló la SAGARPA. La SAGARPA y la embajada de 
Brasil en México realizaron una reunión de trabajo enfocada a fortalecer los 
esquemas y acciones para ampliar la cooperación científica y técnica, así como el 
intercambio comercial de productos agroalimentarios entre ambas naciones.- La 

Jornada. 34 

 

Invernadero inteligente para producción de jitomate.- Expertos de la UNAM 
trabajan en invernaderos automatizados para optimizar la agricultura de hortalizas 
(plantas que dan verduras y legumbres) mediante el control de variables físicas y 
nutricionales, como temperatura, radiación, pH, humedad relativa, fertirriego, 
además de utilizar biofertilizantes y biofungicidas desarrollados en esta casa de 
estudios. Suceso especial. Los invernaderos automatizados, instalados en 
Tezoyuca, Morelos, son un trabajo conjunto de los Institutos de Biotecnología, 
Ciencias Físicas y de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, junto con el Colegio 
de Postgraduados y Ios FIRA.- 24 Horas, 2 

 

Consciente con cargos Corral a barzonistas.- Además de los cargos, los 
dirigentes barzonistas y sus familias han sido incluidos en la entrega de 54.6 
millones de pesos en apoyos federales de la SAGARPA. De acuerdo con datos de 
la Sagarpa, a través de la Dirección de Fomento a la Agricultura en el programa 
Tecnificación de Riego 2014, se detectaron 21 beneficiarios barzonistas del 
municipio de Buenaventura por un monto de 6.9 millones de pesos. También en 
2014 se detectaron 10 barzonistas, familiares y amigos de líderes de ese 
movimiento como beneficiarios del Programa de Innovación, Investigación, 
Desarrollo Tecnológico y Educación (Pidetec) por 390 mil pesos.- Reforma, 11 

 

Aguacate conquista a EU pese a TLCAN.- El aguacate mantiene el dinamismo de 
las exportaciones agropecuarias. Si se considera el valor de ventas externas de 
enero a febrero de 2018, el fruto verde fue el principal producto agrícola mexicano 
que se envió al mundo, con ventas por 562 millones de dólares, seguido por el 
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jitomate, con 465 millones, y el pimiento, con 307 millones, de acuerdo con la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. 
Incluso, en ese primer bimestre, las exportaciones de aguacate se acercaron a la 
cerveza, el producto agroindustrial de exportación número uno del país, el cual 
acumuló en esos dos meses ventas por 622 millones de dólares. El aguacate puede 
exportarse sin arancel tanto Estados Unidos como a países europeos, Japón, 
Canadá, mientras que en Chinase paga un impuesto de 0.025%.- El Universal, 7 

 

Negociación del TLCAN debe ser integral: CNA.- Con la guerra comercial 
implementada por Donald Trump, México se enfrenta a la crisis geopolítica más 
relevante del mundo moderno, en donde el gobierno mexicano debe presionar a su 
vecino del norte para lograr una negociación integral: comercio sí, pero también 
migración y trato justo a los connacionales, exigió Bosco de la Vega, presidente del 
Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Para el dirigente del CNA, se deben 
emplear mejor los recursos para el campo." Se debe hacer rentable al campo para 
ser competitivos. Debe haber un acuerdo entre gobierno y sector privado para 
mantener un precio mínimo de ingresos en el campo". - El Economista, 5 

 

Productores de NL apuestan por energías limpias.- En la entidad cada vez son 

más los productores del sector agroalimentario que apuestan por operar plantas 

amigables con el medio ambiente, por ello, representantes del Banco Mundial, de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca, así como del 

Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco), hicieron una visita a los municipios 

de Marín, Salinas Victoria y Montemorelos. En dichas demarcaciones hay granjas o 

zonas de cultivos que adoptaron nuevas tecnologías. Tanto avicultores como 

porcicultores y otros que participan en la cadena alimenticia han puesto en marcha 

diversas obras, algunas con financiamiento de organismos internacionales como el 

Banco Mundial. Rafael Cuevas Cancino, gerente estatal de Firco, comentó que 

Nuevo León vive un auge en el desarrollo de proyectos sustentables que impulsan 

la generación de energías limpias. Lo anterior, a través de agronegocios que 

fomentan el uso de biodigestores, paneles solares y otros equipos que ayudan a 

reducir la emisión de gases al medio ambiente. - El Economista, 38 U y E 

 

Bebidas naturales quitan sed a los mexicanos.- Al cierre de 2016, México 
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produjo 221 mil toneladas de coco, un alza de 5.6 por ciento que equivale a un " 
volumen adicional de II mil 803 toneladas, de acuerdo SAGARPA. El coco se 
genera en una superficie de 124.3 mil hectáreas en nueve entidades del país, 
Campeche, Colima, Chiapas, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Tabasco y 
Veracruz. El principal estado productor es Guerrero, que aporta un volumen de 
178.2 mil toneladas, las cuales representan 80 por ciento de la producción.- Reporte 

Indigo, 26 

 

Sacapuntas/ AMLO-POLIS.-  Ambicioso proyecto presentará este lunes Román 
Meyer Falcón, designado por Andrés Manuel López Obrador como el titular de la 
Sedatu. Es el plan de gobierno en desarrollo territorial para el próximo sexenio, cuya 
novedad es que se hará de la mano con dependencias como Sedesol, SAGARPA, 
SCT y Semarnat.- El Heraldo de México, 2  

 

El Espectador / Nuevas Certificaciones por Hiroshi Takahashi.-  Con gran 

satisfacción la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), al mando de Jesús 

Cabrera, suma un nuevo logro en el sector con la entrega este martes (19 de junio) 

de seis nuevos certificados de organismos y laboratorios para verificar productos 

con Denominación de Origen, lo que garantiza ventajas como un marco legal para 

defender y proteger el producto en México y el mundo, así como evitar copias o 

reproducciones falsas, entre otras. Así, y de la mano con entes como el IMPI, de 

Miguel Ángel Margáin; la Concanaco, de José Manuel López; la CNA. de Bosco de 

la Vega,- y de la Subsecretaría de Normatividad y Competitividad, a cargo de Rocío 

Ruiz Chávez, productos como el Chile Habanero de la Península de Yucatán; el 

Mango Ataúlfo del Soconusco de Chiapas; la Vainilla de Papantla; la Charanda de 

Michoacán; y el Sotol proveniente de los estados de Chihuahua, Coahuila y 

Durango. ya contarán con la protección de las NOM’s.- El Sol de México, 7 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Baja California se posiciona en acuacultura.- Baja California proyecta 
posicionarse como uno de los estados más importantes dentro de la industria 
acuícola, con el impulso de la producción que para este año planean alcanzar el 
doble de la cifra que obtuvieron en el 2017, por encima de las 100 toneladas en 
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cosechas. Por ejemplo, en abril pasado fueron habilitadas 18 granjas acuícolas en 
el Valle de Mexicali, las cuales estiman superar las 100 toneladas de camarón, 
mientras que el año pasado sembraron 14 granjas obteniendo cosechas de 41 
toneladas , menos de la mitad de lo que las dependencia estatal proyecta para este 
año. El titular de la Secretaría de Pesca y Acuacultura del estado, Matías Arjona 
Rydalch, dijo que a nivel estatal se encuentran activas 87 unidades de producción 
acuícola, de las cuales la mitad están en regiones rurales alejadas, pero que tienen 
un fuerte impacto.- El Economista, 40 

 

Enorgullece a Edomex producción acuícola.- La producción acuícola es una de 

las actividades de mayor orgullo para el Estado de México. Así lo estableció el titular 

de! Ejecutivo local al poner en marcha el ciclo de producción de tilapia. Ello, con la 

liberación de 200 mil crías de la especie en referencia. "Me da mucho gusto venir el 

día de hoy aquí, a Santo Tomás, a esta presa, para dar el .inicio de la temporada 

de población de la tilapia, en donde acabamos de liberar alrededor de 200 mil crías 

de tilapia que van a darte una gran actividad a esta región del estado, a todo el 

corredor que está aquí en esta región de nuestro estado. "Esperemos que hayamos 

tenido buena mano y que la mayoría de estas crías se den, crezca y el día de 

mañana terminen en un buen platito", refirió el titular del Ejecutivo local. Así, al 

remarcar, en la Presa de Santa Bárbara, que la producción acuícola es una de las 

actividades de mayor orgullo para la entidad, el mandatario mexiquense puso 

énfasis en la carpa, trucha, rana toro, bagre y la propia tilapia, entre otros 

productos.- Impacto, 6 

 

Desarrolla UNAM invernaderos sustentables.- Mediante el control de variables 

físicas y nutricionales como temperatura, radiación, humedad relativa y pH, un grupo 

de expertos en biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) implementan invernaderos inteligentes para producción sustentable de 

jitomate. Con el uso de biofertilizantes y biofungicidas, se logró que en un 

invernadero con automatización de nivel medio se alcanzará una producción 

sustentable de entre 380 y 450 toneladas por hectárea al año, cuando en uno 

comercial típico es de 225 a 350 toneladas. También se incrementó la cantidad de 

jitomate de primera calidad, aumentando así las utilidades para el productor, indicó 

Enrique Galindó Fentanes, investigador del Instituto de Biotecnología (IBt). La 
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UNAM señaló que el control de las variables ambientales, aunado a un buen trabajo 

cultural, evitó la propagación de plagas y, en consecuencia, el uso de plaguicidas. 

Con este proyecto, dijo Galindo Fentanes, se obtuvo un jitomate de alta calidad, 

comercializable en los mercados nacional y extranjero con altos rendimientos.- La 

Jornada, 34 sociedad / Milenio, 43 tendencias 

 

Certifican aguacate de Jalisco como sustentable.- Jalisco ya cuenta con las 

primeras 800 hectáreas de cultivos de aguacate certificadas, de un total de 22,000, 

con parámetros de sustentabilidad por parte de la organización internacional 

Rainforest Alliance (RA). "Hay un volumen importante de superficie plantada con 

aguacate que está por iniciativa propia de los productores, se están sometiendo a 

la certificación de una certificadora internacional, que además tiene un distintivo 

importante en el mercado ", señaló el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural 

(Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. La certificación avala que los aguacates son 

producidos en forma sostenible o amigable con el medio ambiente y permite la 

conservación de los recursos naturales.- El Economista, 38 U y E 

 

Temen empresarios repunte de inflación.- El reciente aumento en la tasa de 

interés de la Reserva Federal (Fed) de EU puede hacer repuntar la inflación en 

México, al encarecer el costo del dinero, situación que preocupa al empresariado, 

afirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo 

Castañón. "Evidentemente nos preocupa que la inflación empiece a crecer en EU, 

tenga un efecto en las tasas de interés en el mundo y, consecuentemente, un efecto 

en las de México", añadió. No obstante, indicó que confían en la correcta 

instrumentación de la política monetaria del banco central mexicano para que el 

proceso inflacionario descendente en el país no se vea interrumpido y al final del 

año se pueda estar por debajo de 4%.- Milenio, 32 neg 

 

Devastadores efectos por degradación de la tierra.- La Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) advierte que la degradación de las tierras puede tener 
efectos devastadores e irreversibles para la población y el medio ambiente.  En un 
comunicado, señaló lo anterior durante el Día Mundial de Lucha contra la 
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Desertificación y la Sequía, que se conmemora este domingo, y advirtió que la 
degradación de la tierra provoca aumento en los fenómenos migratorios y 
desplazamiento forzado interno, lo que incrementaría los índices de pobreza y 
repercutirá en la estabilidad económica y el desarrollo sostenible, que están 
estrechamente vinculados con el goce y disfrute de diversos derechos humanos.  
Instó a las autoridades para que, en el ámbito de sus respectivas competencias, 
promuevan políticas públicas en materia de gestión forestal sostenible, 
conservación y protección de los suelos, donde se incentive al sector agrícola y 
ganadero a realizar prácticas sostenibles de producción.- Ovaciones, 4  

 

Creciente lista de aranceles ya afecta a empresas de EU. –La creciente lista de 
aranceles propuestos y aplicados por el gobierno de Donald Trump, así como la 
continua incertidumbre sobre el futuro del TLCAN "ya están afectando a las 
empresas", alertó el CEO y presidente de la Cámara de Comercio de Estados 
Unidos (US Chamber of Commerce), Thomas J. Donohue. Al realizar un análisis 
sobre las políticas comerciales del jefe del Ejecutivo de su país, Donohue sostuvo 
que los recientes movimientos comerciales "están creando una gran incertidumbre 
en la comunidad empresarial y la incertidumbre es el enemigo de la inversión". 
Advirtió que tan sólo los precios del acero en el mercado estadounidense han 
aumentado casi 40% desde enero y ahora con la imposición de aranceles a México, 
Canadá y Europa son 50% más altos que en Europa. Respecto a los nuevos 
aranceles impuestos a productos procedentes de China, Donohue dijo que "la 
imposición de aranceles coloca el costo de las prácticas comerciales desleales de 
China sobre los hombros de los consumidores, fabricantes, agricultores y ganaderos 
estadounidenses. –El Economista PP 5 

  

Alerta roja, ante riesgo de guerra comercial. -Estados Unidos y China tienen tres 
semanas para evitar el inicio de lo que podría ser una guerra comercial entre las 
dos principales potencias del mundo. La administración del presidente 
estadounidense, Donald Trump, anunció oficialmente el viernes que impondrá, en 
dos etapas, aranceles de 25% a las importaciones de productos chinos con un valor 
de 50,000 millones de dólares, la primera de las cuales inicia el 6 de julio. Unos 
minutos después de esa comunicación, China replicó que impondrá medidas de 
represalia contra Estados Unidos con un impacto similar y emitió un recordatorio de 
que los aranceles anularán los acuerdos previamente negociados bilateralmente 
sobre el comercio. La aplicación de las tarifas se realizará en dos etapas: en la 
primera se gravará la importación de 818 productos, principalmente del sector 
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tecnológico y entrarán en vigor a partir del 6 de julio, mientras que la aplicación de 
aranceles a 284 productos adicionales dependerá de los resultados de audiencias 
públicas y el asesoramiento de los comités comerciales apropiados. –El Economista 

PP 4-5 

 

Portafolio de futuro / El USDA es alcista, pero el mercado bajista por Alfonso 
García Araneda.-  El pasado martes, el USDA (Departamento de Agricultura de los 
EU, por su sigla en inglés) emitió su reporte sobre oferta y demanda mensual a 
junio, y éste sólo vino a reforzar las expectativas de menores inventarios finales 
para el presente ciclo, lo que sin duda es alcista, y en consecuencia, los fondos 
(especuladores) reaccionaron con una ola masiva de compras haciendo que el maíz 
y el trigo tuvieran avances en su cotización de doble dígito, y la soya cerrará mixta. 
A lo anterior se sumaron expectativas de climas cálidos y poco húmedos en la franja 
maicera de los EU, no muy favorable para el maíz y la soya, aunado a persistente 
clima seco y templado en el mar negro, afectando la expectativa de producción de 
trigo en la zona, lo que hizo que simplemente los mercados se tiraran a la fiesta. - 
El Economista, 13 T. E 

 

Nadie gana en una guerra comercial (Expectativa Racional por Federico 

rublikaiser). -Al amparo de la sección 301 de la Ley de Comercio de 1974, el 30 de 

abril Trump anunció la imposición de aranceles de 25% al acero y 10% al aluminio 

importados del mundo, exceptuando a México y Canadá. La decisión tarifaria para 

esos dos países se aplazaría al 1 de junio y dependería del avance en las 

negociaciones del TLCAN. Llegado el plazo, como sabemos, lo hizo. Luego vino su 

penoso comportamiento en la reunión del G7. Finalmente, la semana pasada, 

Trump ordenó imponer aranceles a diversas importaciones chinas por 50,000 

millones de dólares. En una guerra se entiende que hay un triunfador, pero en una 

guerra tarifaria nadie gana. La guerra tarifaria perjudica a productores y 

consumidores. Las industrias que, por ejemplo, utilizan el acero como insumo (la 

automotriz) pierden competitividad. Sectores exitosos son así penalizados. Por el 

lado de los consumidores, éstos pagan precios de importación más caros por esos 

bienes protegidos, enfrentan una menor variedad de bienes y tienen que sustituir 

productos por otros de menor calidad. Estas represalias comerciales son un 

auténtico tiro en el pie. –El Economista 62 
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Acciones y Reacciones.- Crece Seis nuevos organismos y laboratorios que 

certifican productos con Denominación de Origen serán presentados el día de 

mañana de la mano de la CONCANACO-Servytur, que lleva José Manuel López, y 

la Entidad Mexicana de Acreditación, que comanda Jesús Cabrera.  Actualmente 

se encuentran 16 productos bajo esta protección. El número de acreditados para 

evaluar, verificar y certificar es muy reducido; hasta este año sólo existían tres como 

el Consejo Regulador del Tequila, del Consejo Mexicano Regulador de la Calidad 

del Mezcal y la Certificación Mexicana para la Talavera. Las nuevas certificaciones 

proporcionarán ventajas como un marco legal para defender y proteger el producto, 

además de eliminar copias o reproducciones apócrifas, dar acceso a productores 

en mercados nacionales y extranjeros, uso de lenguaje común, evaluación de 

producto con los mismos métodos y alineamientos.- El Economista, 2  

 

Estira y Afloja / Meade contra la alta fructosa por J. Jesús Rangel M. -Como 

usted recuerda, el 30 de junio de 2017 se firmó un nuevo acuerdo azucarero entre 

México y EU; se obligó a México a importar de aquel país un millón de toneladas al 

año de alta fructosa, lo que afectó sensiblemente a los productores de caña de 

azúcar. No es cualquier cosa. La industria azucarera en el país da empleo a 550 mil 

trabajadores de forma directa, y por las importaciones de alta fructosa, dejaron de 

percibir alrededor de 500 millones de dólares. Por eso hay corrientes empresariales 

que piden a la Secretaría de Economía, de Ildefonso Guajardo, que penalice con 

aranceles a este tipo de importaciones con precios dumping, en represalia a los 

impuestos que EU decretó contra las exportaciones mexicanas de acero y aluminio. 

El propósito es afectar directamente las bases de votantes del presidente Donald 

Trump en Kansas, Oklahoma, Misuri, Arkansas, Illinois e Indiana, rumbo a las 

elecciones de noviembre próximo. El secretario Ildefonso Guajardo explicó en 

diversas ocasiones que es "muy tentador" hacerlo, pero que se afectaría a 

consumidores de alta fructosa porque el precio del azúcar es más alto.- Milenio, 28 

neg 

 

Tecno Empresa / Orgullo mexicano, verde y negro por Hugo González.- Tal vez 

todavía sientes tanto orgullo y crees (como yo) que los mexicanos estamos a punto 

de comernos el mundo, pues se avecinan mejores tiempos para nuestro país; ahora 
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te doy otro motivo por el cual sentirse orgulloso y que seguramente ayer también te 

hicieron pasar una mañana agradable. También son verdes y a veces visten de 

negro: son los aguacates mexicanos. ¿Sabías que México gana más por exportar 

aguacates que petróleo? Tan solo en 2017 las exportaciones agropecuarias de 

nuestro país sumaron casi 15 mil 974 millones de dólares, de los cuales 3 mil 201 

millones fueron de aguacates, siendo EU nuestro principal comprador con 80 por 

ciento de la producción. Por eso es necesario apoyar la producción aguacatera en 

Michoacán y emprender una alianza público-privada para darle mayor potencial a 

nuestra fruta estrella. En ese sentido, Golden Stone Comercializadora, empresa 

perteneciente a Luis Doporto Alejandre, puede servir de ejemplo para organizar, 

coordinar y crear sinergias con la Asociación de Productores de Aguacates de 

Uruapan con el fin de eliminar la costosa y poco eficiente intermediación que evita 

que los productores obtengan mayores ganancias e impide llevar su producto a los 

puntos de venta de EU y Europa, donde quieren mucho a esa estrella mexicana, 

incluso más que a una estrella de fútbol. - Milenio, 28 neg 
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Meade anota y acorta el marcador. -A dos semanas de la elección presidencial, 
el candidato de la coalición Todos Por México, José Antonio Meade, se consolida 
en segundo lugar y acorta distancia con el abanderado puntero, Andrés Manuel 
López Obrador. De acuerdo a una encuesta elaborada y publicada en el portal de 
Numerus, en la segunda quincena de junio, Andrés Manuel López Obrador 
retrocedió dos puntos para colocarse en 39% de la intención de voto, mientras que 
Meade subió otros dos para situarse en 31%. Ricardo Anaya, en tanto, se mantuvo 
en 26%, con lo que se ubica en el tercer lugar, mientras el aspirante independiente, 
Jaime Rodríguez Calderón el Bronco, subió un punto para alcanzar 4%. El ejercicio 
refleja la tendencia al alza del candidato postulado por los partidos PRI, PVEM y 
Nueva Alianza, quien parece beneficiarse de su participación en el tercer debate 
presidencial. -24 Horas PP 5 

  

Sheinbaum encabeza. -A 13 días de la elección para renovar la jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, candidata de Juntos 
Haremos Historia, tiene una ventaja de 22 puntos sobre su más cercana 
competidora, Alejandra Barrales, abanderada de Por la CDMX al Frente. La 
encuesta Arcop/EI Heraldo de México, levantada entre el 8 y 12 de junio, indica que 
la ex delegada de Tlalpan cuenta con 42 por ciento en la intención del voto, de 
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preferencia bruta, contra 20 de Barrales y 14 por ciento del candidato del PRI, Mikel 
Arriola. No obstante, 20 por ciento de las mil personas encuestadas no respondieron 
o no saben aún por quién van a votar en la elección del 1 de julio para jefe de 
Gobierno. En cuanto a la preferencia efectiva, es decir, descontando a los que no 
saben o no contestaron, la morenista Sheinbaum sube a 52 por ciento, seguida de 
Barrales, con 25 por ciento de la intención de voto; Mikel Arriola tiene 18 por ciento; 
Osornio, tres; Boy, uno, y Rascón, uno. –El Heraldo de México PP 4 

 


